



# PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

Montauban, le 30 juin 2023

## Communiqué de presse

### Inauguration de l'accueil de jour Montauriol à Montauban

Le sous-préfet Julien Henrard, secrétaire général adjoint de la préfecture de Tarn-et-Garonne, a inauguré l'accueil de jour Montauriol à Montauban, ce 28 juin aux côtés de Monsieur Gonzalez, vice-président du Conseil départemental, Monsieur Garrigues, conseiller régional, Madame Louvhart, représentante de la mairie de Montauban, Monsieur Bouquet, président de FAS Occitanie, Monsieur le vice-président de l'accueil Montauriol,

L'accueil Montauriol est une association constituée en 2018 à l'initiative de douze membres du « collectif signataire de la charte pour le respect des droits fondamentaux des personnes en situation de grande précarité du Tarn-et-Garonne ». Elle a pour objet d'accueillir en journée, de manière anonyme et inconditionnelle toute personne en situation d'errance et/ou de grande précarité en offrant des services répondant aux besoins de première nécessité (alimentation, repos, hygiène et sécurité). Elle assure également un service de restauration et vise à recréer du lien social.

En 2022, le service a pu accueillir 16 569 personnes sur 350 jours d'ouverture, soit une moyenne de 47 personnes par jour en moyenne. L'association a servi 12 888 repas soit une moyenne de 37 repas par jour

La DDETSPP soutient l'association en lui déléguant un financement à hauteur de 344 419 € en 2022.

L'accueil est situé dans un bâtiment de 500 m<sup>2</sup> loué auprès d'un propriétaire privé à proximité du centre-ville. Sa localisation constitue un atout indéniable compte tenu de l'étendue de la commune et des limites que présente son réseau de transports.

Lauréate en mars 2021 de l'appel à projet FRANCE RELANCE « *Amélioration et modernisation des accueils de jour* », l'association a bénéficié d'une aide de l'État à hauteur de 109 402 € soit 70 % du coût total de son projet consistant à aménager le 1er étage afin de développer les espaces de travail pour les personnels ainsi que plusieurs espaces dédiés au repos des personnes accueillies. L'association Accueil Montauriol a également reçu le soutien financier du Conseil Départemental et de la Fondation Abbé Pierre. Le projet a été étroitement accompagné par la DDT et la DDETSPP.

Dans son allocution, le sous-préfet Julien Henrard a rappelé l'importance de l'accueil de jour : "Cet accueil de jour représente bien plus qu'un simple bâtiment. Il est le symbole de notre volonté commune de lutter contre l'exclusion sociale et de tendre la main à nos concitoyens les plus vulnérables. En offrant un espace sécurisé et chaleureux, nous leur donnons une chance de se ressourcer, de trouver du réconfort et de retrouver espoir en un avenir meilleur.

{...] L'inauguration de cet accueil de jour est un rappel fort de notre devoir envers nos concitoyens les plus démunis. En tant que représentant de l'Etat, nous nous engageons à soutenir cette initiative et à mobiliser tous les moyens nécessaires pour garantir son fonctionnement optimal ».